

Equipo técnico del MOP evalúa posible aumento de plazo por obras en Ancud

60 días extras pidió la Constructora San Felipe para terminar los trabajos complementarios para la operación del nuevo Hospital de Ancud, en el sector Alto Caracoles. Febrero de 2024 es aún la fecha para concluirlos.

Carolina Larenas Faúndez
 carolina.larenas@laestrellachiloe.cl

Esta semana un equipo técnico del Ministerio de Obras Públicas analiza la solicitud presentada por la Constructora San Felipe S. A., a cargo de las obras complementarias del Hospital de Ancud, para tener una ampliación de plazo de 60 días.

Se trata de una situación que mantiene preocupados a dirigentes y autoridades locales, no solo por el atraso que esto consideraría para el inicio de operación del centro asistencial, sino que también representaría un desembolso millonario por parte del Servicio Salud Chiloé (SSCh) a la firma que construye el edificio por no poder ser entregado.

De acuerdo a lo indicado por el seremi de Obras Públicas, Daniel Olhabé, como parte del sistema de monitoreo del organismo a través de las inspecciones fiscales respectivas, sumado a la información de la comunidad y actores locales, se han determinado situaciones que requieren una atención especial.

"En el caso de las obras complementarias del Hospital de Ancud ingresó el vier-



CAPTURA DE VIDEO

VISTA AÉREA DE LOS TRABAJOS DE ACCESO VIAL AL NUEVO HOSPITAL DE ANCUD.

330

días son los que considera el contrato que está vigente entre las partes.

bria una respuesta de la Secretaría Regional Ministerial de Obras Públicas sobre po-

sibles escenarios.

En este sentido, Andrés Ojeda (indep.), presidente de la Comisión Chiloé del CORE, afirmó que "quedamos todos muy preocupados, por las denuncias de los dirigentes sociales de Ancud, que dan cuenta de sueldos impagos a trabajadores, servicios sin pagos a subcontratistas y abandono de obras por parte de la Constructora

San Felipe".

Además, expuso que "se hizo ver la gravedad de lo anterior considerando que se generaría por una parte un problema social, considerando que la comunidad debe seguir esperando; pero, por otro lado, se generaría un gasto diario de 12 millones de pesos aproximadamente que se le deberían pagar a la constructora Besalco

(S. A.) ya que no podría finalizar las obras del hospital propiamente tal, al no poder realizar las pruebas de electricidad, agua potable ni alcantarillado".

EXTRAÑEZA

Por su parte, Francisco Mutizabal, asesor de organizaciones sociales de Ancud, sostuvo que "llama la atención que una empresa solvente como San Felipe, que está a cargo de las obras (complementarias), se retire sin dar un aviso previo y que Vialidad esté destinada a esperar contractualmente la resolución de la empresa para continuar con esta obra".

Junto con ello, el vecino comentó que "creo que el MOP no puede otorgar ese plazo considerando que la multa diaria por retraso que tiene que pagar el Servicio de Salud Chiloé a la empresa que está a cargo de la construcción del hospital es brutal. Estamos hablando de alrededor de 12 millones 900 mil pesos diarios".

San Felipe, que se adjudicó vía licitación estas faenas que alcanzan una inversión de \$5 mil 916 millones 826 mil 903, contaba con un plazo de ejecución de 330 días corridos, teniendo fecha de término febrero de 2024. ◎